

QUÉBEC, 24 MAI 1895

## LA SEMAINE COMMERCIALE

## LES FAILLITES DE LA SEMAINE

D'après R. G. Dun &amp; Co

Ont. Québec Ann. prov. Total 1894

16 mai.. 16 13 8 37 24

Aux États Unis, le nombre des faillites a été de 211 contre 219 l'an dernier à pareille date.

## BULLETIN DE TROIS-RIVIÈRES

Trois-Rivières, 22 mai 1895.

Le printemps qui s'était si bien annoncé dans les premiers jours de mai a subitement changé depuis une quinzaine de jours, nous avons une température réellement du mois de novembre, les arbres sont revêtus de leur feuillage et les plates-bandes garnies de fleurs qui ornent la plupart de parterres de nos résidences privées ont été presque complètement dévêtus par la gelée. On se plaint beaucoup de ce froid excessif dans les campagnes. Chacun se plaint de l'état général des affaires de la semaine dernière, on se plaint surtout de la collection. Notre marché est moins achalandé que d'habitude et les cultivateurs semblent nous négliger, mais d'un autre côté notre marché à poisson les jeudi et vendredi de chaque semaine, est assez considérable. Il nous vient toutes les semaines de 25 à 30 canots chargés de toute sorte de poisson, on remarque surtout l'esturgeon, l'escargot et la barbue, aussi l'anguille qui sont en abondance, mais les prix sont assez élevés.

Tous les changements du mois de mai sont maintenant finis; nous avons dans la rue des Forges le nouveau magasin de M. James Tibbitts dans la chaussure.

Nous saluons aussi avec plaisir l'arrivée dans notre ville de deux nouveaux médecins, M. le Dr J. E. Panneton, dentiste, qui est un jeune trilluvien, fils de M. le maire P. E. Panneton, et M. le Dr Deblois, un ancien Québécois qui est allié à une de nos plus distinguées familles trilluviennes. Succès.

Le vapeur Nicolot, qui a subi un accident il y a quelques jours, n'est pas encore revenu prendre sa ligne entre Trois-Rivières et Nicolet. Il est attendu pour le commencement de la semaine prochaine.

La vieille maison de pierre située au coin des rues St-Pierre et Bonaventure, ancienne place d'affaire du journal de Trois-Rivières, a été réparée à neuf. M. Eugène Balcer doit y installer sous peu sa nouvelle manufacture de gants.

M. J. N. Godin, marchand de la rue Notre-Dame, est à faire réparer la façade de sa propriété.

Nous avons vu le premier steamer qui a laissé sa première cargaison de charbon aux Trois-Rivières, la semaine dernière.

M. Pêchevin L. E. Dufresne, propriétaire du populaire hôtel Dufresne, dans le but d'accommoder le public voyageur, a fait l'acquisition de la propriété de la Banque de Québec (ancien hôtel St-James) voisine de sa propriété et a converti le bas en magnifique salle d'échantillon. M. Dufresne fait aussi faire à l'extérieur de sa nouvelle propriété certaines réparations d'urgence.

On chuchote sur la rue que la manufacture Sardon va être de nouveau mise en opération dans le cours de la semaine prochaine; on parle d'un arrangement à 55c. Je vous donne cette nouvelle pour ce qu'elle vaut.

## LA SEMAINE À QUÉBEC

Québec, 24 mai 1895.

Le commerce est assez actif cette semaine, bien que les deux fêtes légales consécutives, l'Ascension et la fête de la Reine, en aient interrompu le cours.

St-Alban, Vermont, vient d'être ravagé par un gros incendie. Les pertes s'élevaient à \$700,000. Presque en même temps nous arrive la nouvelle d'un autre grand incendie de \$250,000 sur les quais de Halifax; le dépôt neuf des immigrants a été réduit en cendres. Pendant ce temps-là, les compagnies d'assurance liguées continuent à faire payer des taux élevés aux assurés de Québec, pour se refaire de leurs pertes ailleurs. Nous avons prouvé l'autre jour que les risques d'incendie à Québec sont tombés d'au moins 80% depuis que nous avons un aqueduc complet, il y a dix ans de cela. Les compagnies d'assurance devraient tenir compte à la ville des dépenses énormes qu'elles ont faites pour amoindrir leurs risques. Nous demandons à nos confrères de rendre pués les chiffres que nous avons publiés le 17 mai. Les propriétaires, ceux de St-Sauveur en particulier, leur en seront reconnaissants.

On a fait dimanche l'inauguration solennelle du doublement de la chapelle Manrèse, un modèle de simplicité et de richesse, du blanc à profusion, du marbre de Carrière et du Vermont, de l'onyx, des tuiles. On a beaucoup admiré le maître-autel en marbre érigé par notre concitoyen M. J. A. Bélanger.

La grande tombola de la Q. A. A. a capare de plus en plus l'attention. Les dons, d'une variété et d'une richesse extraordinaires, forment une belle exposition que tout le monde va visiter en passant rue St-Jean. Le clou sera le concert Soussa annoncé pour le 3 juin.

L'épère Français clot cette semaine. Nous espérons qu'il reprendra à l'autonne, car c'est un appoint notable pour le trafic local. Nous engageons nos lecteurs à ne pas manquer les dernières représentations. M. Haakmen et la plupart de ses excellents artistes passeront probablement l'été à Québec; on continuera sans doute à les choyer.

Le grand événement de la semaine a été l'assemblée annuelle de la Banque Nationale. Trois des directeurs, le président M. A. Gaboury et MM. Ledroit et Kirouac, ont résigné. Le nouveau bureau de direction est composé de MM. Radolphe Audette, Richard Turner, A. B. Dupuis, H. M. Price, hon. juge Chauveau, Victor Châteauevert et Louis Bildeau.

Une autre grosse question est celle de l'Électrique. Quelques particuliers de la Grande Allée s'opposent à ce que la nouvelle voie ferrée passe sur cette grande artère. Cette opposition certainement mal inspirée ne devrait pas persister davantage. L'opinion publique est en masse favorable à l'amélioration projetée.

Les fortes gelées qui ont brusque-

ment suivi les grandes chaleurs du commencement de mai ont causé des dégâts énormes. Dans l'ouest d'Ontario on dit les vignes en partie détruites. Dans notre province, le dommage aux arbres fruitiers et aux légumes est aussi considérable.

Les fraises de jardin sont sur le marché depuis une semaine et se vendent 20 à 25c. le "cassot".

—Les boulangers de Québec ont encore augmenté de 2c. le prix du pain de 6 lbs, qui vaut maintenant 16c. On les trouve un peu gourmands après leur jeûne.

—Attention aux pièces de 25c, on parle de fausses pièces en circulation.

—Samedi soir, pendant que MM. Bertrand & Millot, marchands de nouveautés rue St Vallier, faisaient leur caisse, deux inconnus se sont adroitement emparés d'une somme de \$56 et ont pris la fuite sans qu'il ait été possible de les rejoindre.

Il est arrivé deux cargaisons de sel, qui se vend 50 c. le sac en magasin.

Le Québec Skating Club a fait lundi ses élections annuelles. Les président, vice-président et secrétaire, MM. A. F. Hunt, M. Joseph et R. Campbell, ont été réélus. Le club a un surplus de recettes après avoir dépensé \$500 sur son pavillon de curling.

Depuis l'augmentation des droits, le whisky est d'une fermeté extraordinaire; le consommateur seul ne s'est pas raffermi.

M. J. Juneau fils de M. V. Juneau, l'épicier bien connu de la rue St-Jean, a ouvert une confiserie avec lunch room à la carte, 32 et 34 rue St-Pierre. L'établissement est déjà fort achalandé.

Nouveau bureau.—La société Tessier Delage & De Lery, Notaires de cette ville, ayant été dissoute, M. J. B. Delage en a formé une nouvelle avec son fils M. Cyrille F. Delage. Ils tiendront désormais leur bureau au No. 62, rue du Pont, à St-Roch, où toute information concernant les affaires de l'ancienne société pourra être obtenue.

Cotations.—L'huile de charbon décline quelque peu. A noter: nouvelle avance sur avoine, sarrasin, lard canadien, et surtout sur les farines. Le beurre de laiterie s'est légèrement raffermi de même que les œufs, mais le crémier ne vaut encore que 15 à 16c et le fromage est encore tombé de 1c. Le boiler plate est monté à \$2.10 et \$2.50.

Cuir et chaussures.—La hausse se maintient toujours; le "buff" a atteint 10c à Chicago. Le marché au cuir à Québec est en grande activité; la demande est excellente, et il se fait beaucoup d'affaires. Les manufactures de chaussures sont très occupées.

Sucres.—Marché toujours fort aux cotations précédentes.

Mélasses.—Le marché aux mélasses est très excité. Les dernières cotations des Îles Barbades accusent une hausse de 5 cenés par gallon, mesure de vin, sur les prix à l'ouverture. La récolte de cette année ne dépasse pas la moitié de celle de l'année dernière. Deux petites cargaisons sont arrivées dans le cours de la semaine et ont été vendues sur le quai à 35 et 36 cenés. La qualité en était excellente.

Charbon.—Lanthracite s'est vendu ces jours-ci à New York \$2.90 la tonne, 45 c. au-dessous du prix de la circulaire officielle.